

Daniel Solozabal Areitio (Solozabal)

Nació en Ermua (Bizkaia) el 16 de febrero de 1929. Cuarto y último de la dinastía Solozabal, comenzada por Gregorio Eizagagoikoetxea (Goikoetxea); continuada por un hermano de su abuelo, Casimiro Solozabal Arritegi (Solozabal) y por su padre, el gran palista Casimiro Solozabal (Solozabal), del cual heredó el apodo de "Katxi". Tiene tres hermanos, que fueron grandes puntistas: Inazio, Miguel y Alejandro (Alex). Empezó a jugar a Mano en el frontón de su pueblo natal, cogió la pala a los 15 años en el frontón de Ermua y debutó en el Euskalduna de Bilbao, en mayo de 1946, a los 17 años, con Bobadilla contra Arrigorriaga IV (que debutaba) y Villaro IV. Perdió 29-30. Jugó siempre de delantero, puesto en el que destacó y llegó a ser una primera figura de la especialidad.

Hombre alto y fuerte, jugaba siempre con la postura de abajo, por lo cual lo hacía muy atrasado, para así ir a buscar la pelota de atrás a adelante, con su gran postura de abajo. Palista excelente, tanto a bote como a sotamano, dominaba a su vez, la jugada del botepronto, que hacía muy a menudo, dándole a la pelota una gran velocidad. Muy buen sacador, cogía una gran carrera y ejecutaba todas las fases del saque con suma perfección. Después de permanecer unos años en el Euskalduna, marchó a jugar al Novedades de Barcelona a finales de 1948, en el que alternó con los Aramendia I, Oroz III... En 1951 se fue al Recoletos de Madrid, en el que llegó a su máxima altura como palista. Ya el día de su presentación jugó contra Félix Zarraga y llevó como zaguero a Josetxu Agirre.

No pudo ir a México en 1953 por tener contrato en vigor. Jugó el primer partido de Pala que se celebró, el 30 de junio de 1963, en el Gernika Jai-Alai. Lo hizo con Alsua contra Begoñés VII y Agirrebengoa. Jugó en dicho frontón los meses de agosto de 1963 y de 1964. A finales de octubre de 1968 (al cerrarse el Recoletos) fue, por unos meses, al frontón de Sestao (Bizkaia), hasta el 8 de mayo de 1969, fecha de la última función, y en la que jugó con Murgia II contra Razkín II y Arrieta. En junio de 1969 fue contratado por el Club Deportivo, en el que permaneció hasta 1974, año en que marchó al Carmelo Balda de San Sebastián, que inauguró el 17 de marzo: con Erro I perdió 36-45 ante Iturralde y Aldaregia. Se retiró en el citado frontón, el 4 de julio de 1977: con Astola ganó 30-20 a Azkarate y Gaminde. En 1970 puso un negocio de hostelería en su pueblo natal, que abandonó a su jubilación. Actualmente reside en Ermua y es asiduo a las funciones de Pala del Club Deportivo.

Como anécdota recordaremos que: *En 1961, con Amorebieta IV de compañero, quedó Campeón de España, campeonato que se jugó en el frontón Recoletos de Madrid. Lo curioso es que Daniel no era el delantero titular. Tuvo que sustituir desde el principio a Murgia III, que era el que estaba programado para jugar dicho campeonato.*



Solozabal